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Niederschrift 
 
über die 5. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Schwabstedt am 7. Juli 2014 in der Gastronomie der Mehrzweckhalle in Schwabstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20.10 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.25 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteherin Christa Reese 
2. Bürgermeister Hans-Peter Lorenzen 
3. Bürgermeister Tewes Vogelsang 
4. Bürgermeister Frank Schäfer 
5. Bürgermeister Hans Werner Petersen 
6. Bürgermeister Jürgen Meyer 
7. Schulverbandsvertreter Matthias Thomsen 
 
Entschuldigt fehlen: 
Schulverbandsvertreter Andreas Thomsen 
Schulverbandsvertreter Kai Hensen 
 
Außerdem sind anwesend: 
Jan Thiesen, Schulleiter 
Robert Wendt, Schulelternbeiratsvorsitzender 
Thies Mommens, Hausmeister 
Volker Todt, Architekt 
Maike Schefer, Schriftführerin 
sowie zwei  Zuhörer 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 4. Sitzung am 23.4.2014 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin und des Schulleiters 
4. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
5. Fortführung der Schulsozialarbeit 
6. Jahresrechnung 2013 
a. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
b. Beschlussfassung über die Jahresrechnung 
 
Nicht öffentlich 
7. Grundstücksangelegenheiten (Modernisierung bzw. Sanierung der Mietwohnungen) 
8. Personalangelegenheiten 
 
 
Schulverbandsvorsteherin Christa Reese eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversamm-
lung des Schulverbandes Schwabstedt. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, 
recht herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die 
Tagesordnung werden nicht erhoben. Die Schulverbandsversammlung SV Schwabstedt ist 
beschlussfähig. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 
Es wird angeregt, ein Entlüftungsprotokoll für die kleine Halle anzulegen. Alternativ hierzu 
eine Be- und Entlüftungsanlage.  
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2. Feststellung der Niederschrift über die 4. Sitzung am 23.4.2014       
 
Christa Reese stellt fest, dass nicht Kai Christiansen, sondern Hans Pahl-Christiansen vom 
Kirchenkreisamt anwesend war. Zum TOP 5 merkt sie an, dass sie versuchen wird, Förder-
gelder zu beantragen. Diese Änderungen wurden aufgenommen.  
Danach wird die Niederschrift einstimmig festgestellt. 
 
 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin und des Schulleiters       
 
Schulleiter Jan Thiesen berichtet: 
16.-02.05.14 Osterferien – Renovierung und Schallschutzmaßnahme in Klasse 2 
13.05.14 Konferenz mit dem Kindergarten-Team: Austausch über die zukünftigen Erst-

klässler 
16.05.14 Kinderfest 
21.05.14 Kinder aus Klasse 1 besuchen ihre alten Kindergartengruppen 
23.05.14 3. Sport-Aktionstag 
02.06.14 Auftaktveranstaltung im Plenarsaal des Landtages Kiel zum Thema „Freiwilli-

ges Niederdeutschangebot an Schulen“ (Start in Klasse 1 mit Beginn des 
nächsten Schuljahres) 

06.-09.06.14 4 Schulkinder der Skat-AG haben an der Deutschen Skatmeisterschaft für 
Schüler u. Jugendliche in Hessen teilgenommen 

10.06.14 Beweglicher Ferientag 
13.06.14 4. Sport-Aktionstag 
16.06.14 Schulkonferenz 
26.06.14 Staffeltag der Grundschulen in Husum 
30.06.14 Elternabend vor „0“ (für Eltern der neuen Erstklässler) 
01.07.14 Wattwanderung Klasse 1 und 2 
04.07.14 Ausflug Klasse 3 und 4 ins Multimar-Wattforum  
Ausblick: 
08.07.14 Zeugniskonferenz Klasse 3 und 4 
09.07.14 Abschlussfest Klasse 4 mit Übernachtung in der Schule 
11.07.14 Letzter Schultag mit Schuljahresabschlussgottesdienst um 9.15 Uhr 
28.08.14 9.15 Uhr Einschulungsgottesdienst 
 
Am Elternabend 30.6.14 wurde aus der Elternschaft angeregt, den Parkplatz der Gemeinde 
neben der Schule mit einspuriger Fahrtrichtung einzurichten. Bürgermeister Meyer rät ab.  
 
Schulverbandsvorsteherin Christa Reese berichtet: 

 Es wurde ein neuer Handrasenmäher für 650 € angeschafft. Hierfür wurden mehrere 
Angebote eingeholt, die Firma Rathje, Witzwort, war am günstigsten. 

 Die Fußballsparte hat eine neue Absperrung auf dem Sportplatz aufgestellt. Es soll noch 
eine Hütte neben der Halle errichtet werden. Diese wurde gespendet. Geklärt werden 
muss noch, ob eine Baugenehmigung erforderlich ist. 
Frank Schäfer bemängelt den Bau einer Hütte ohne Rückfrage. Christa Reese klärt auf, 
dass der Schulverband lediglich informiert und die Gemeinde Schwabstedt handlungs-
befugt ist. 

 
 
4. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
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5. Fortführung der Schulsozialarbeit       
 
Ein Angebot von „Kompass“ liegt vor über 8 Std./wöchentlich für 750 € monatlich. Ausge-
hend vom Zuschuss in Höhe von 3.268 € für das Haushaltsjahr 2014 könnte die Schulsozial-
arbeit bis Ende des Jahres gesichert sein. Es wird für das kommende Jahr 2015 mit einem 
Zuschuss in gleicher Höhe gerechnet; das würde evtl. bis Ende des Schuljahres reichen aber 
nicht für das ganze Haushaltsjahr. Somit müssten die Kosten für die Schulsozialarbeit im 
Haushalt des Schulverbandes für 2015 mit berücksichtigt werden. 
In der Beratung wird deutlich, dass es nicht Sache der Gemeinden sein kann, die Schulsozi-
alarbeit zu sichern. Hier ist das Land gefordert. Christa Reese wird sich informieren und ap-
pellieren, dass sich die Schulen zusammentun und gegen diese Sparmaßnahmen protestie-
ren, evtl. auch an die Öffentlichkeit zu gehen. 
Der Vorschlag, die Schulsozialarbeit für ein weiteres Schuljahr fortzuführen, wird einstimmig 
angenommen. 
 
 
6. Jahresrechnung 2013 
a. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
b. Beschlussfassung über die Jahresrechnung       
 
Die Jahresrechnung wurde am 1.7.14 von Hans-Peter Lorenzen, Hans-Werner Petersen und 
Tewes Vogelsang geprüft. Der Haushaltsplan wurde eingehalten. 
Die Schulverbandsvertretung genehmigt einstimmig die über- und außerplanmäßigen Aus-
gaben und Aufwendungen. 
Die Jahresrechnung wird einstimmig beschlossen. Der Jahresüberschuss in Höhe von 
29.795,35 € soll der Allgemeinen bzw. der Ergebnisrücklage zugeführt werden. Die Ergeb-
nisrücklage beträgt dann 41.934,63 €. Das sind 25 % der Allgemeinen Rücklage in Höhe von 
167.738,55 €. 
 
 
Die Öffentlichkeit wird für den nächsten Tagesordnungspunkt ausgeschlossen. Hier-
für verlassen die Zuhörer den Sitzungsraum. 
 
Nicht öffentlich:…. 
 
 
Die Schulverbandsvorsteherin stellt die Öffentlichkeit wieder her. Die Beschlüsse 
werden mitgeteilt. 
 
Schulverbandsvorsteherin Reese bedankt sich bei den Schulverbandsvertretern für die Mit-
arbeit und schließt um 21.25 Uhr die Sitzung. 
 
Die Schulverbandsvorsteherin 


